


22ème Dimanche ordinaire B - Marc 7, 1…23 -  1er septembre 2024 

ÉVANGILE de Jésus Christ 
 
« Vous laissez de côté le 
commandement de Dieu, pour 
vous attacher à la tradition des 
hommes » (Mc 7, 1-8.14-15.21-23) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc


En ce temps-là,  
    les pharisiens et quelques scribes, venus de 
Jérusalem,  se réunissent auprès de Jésus, et 
voient quelques-uns de ses disciples prendre 
leur repas mavec des mains impures, c’est-à-
dire non lavées.  
    – Les pharisiens en effet, comme tous les 
Juifs, se lavent toujours soigneusement les 
mains avant de manger,  par attachement à la 
tradition des anciens ;  
    et au retour du marché,   ils ne mangent pas 
avant de s’être aspergés d’eau,  
et ils sont attachés encore par tradition  à 
beaucoup d’autres pratiques :  lavage de 
coupes, de carafes et de plats.  
    Alors les pharisiens et les scribes 
demandèrent à Jésus :  
« Pourquoi tes disciples ne suivent-ils pas  
la tradition des anciens ?  
Ils prennent leurs repas avec des mains 
impures. »  
    Jésus leur répondit :  « Isaïe a bien 

prophétisé à votre sujet, hypocrites,  ainsi qu’il 
est écrit : 
Ce peuple m’honore des lèvres, mais son cœur 
est loin de moi. 
    C’est en vain qu’ils me rendent un culte ;  
les doctrines qu’ils enseignent ne sont que des 
préceptes humains. 
    Vous aussi, vous laissez de côté le 
commandement de Dieu,  pour vous attacher à 
la tradition des hommes. »


    Appelant de nouveau la foule, il lui disait :  
« Écoutez-moi tous, et comprenez bien.  
    Rien de ce qui est extérieur à l’homme  et qui 
entre en lui ne peut le rendre impur.  
Mais ce qui sort de l’homme, voilà ce qui rend 
l’homme impur. »


    Il disait encore à ses disciples, à l’écart de la 
foule : 
« C’est du dedans, du cœur de l’homme,  
que sortent les pensées perverses :  
inconduites, vols, meurtres,  
    adultères, cupidités, méchancetés,  
fraude, débauche, envie,  diffamation, orgueil et 
démesure.  
    Tout ce mal vient du dedans,  et rend 
l’homme impur. »


    – Acclamons la Parole de Dieu.



PASSER AU VERT ET S’ARRETER AU ROUGE 

Pour beaucoup la loi est à la manière des automobilistes qui s’arrêtent au feu rouge et passent au vert. 
Si la morale s’arrête-là... Ce n’est pas suffisant ! Nous oublions que nous sommes faits pour nous 
orienter vers le bonheur. 

Peut-on alors vivre sans loi ? La Loi de Dieu est-elle une aide ou un carcan ? Pour le peuple d’Israël 
qui sortait de l’esclavage en Egypte, les dix commandements étaient un « passeport pour la liberté ». 
Seuls les peuples libres ont des lois ; les esclaves sont soumis à l’arbitraire. 

Cependant les hébreux n’ont pas toujours saisi que cette Loi était l’expression d’un amour paternel. Ils 
y ont été souvent rebelles. Le reproche divin était alors celui-ci : « Vous n’avez pas compris combien je 
vous aime ! » 

Toute loi est contraignante, il est vrai. Mais, sans loi, un être humain ne peut pas « se structurer » 
comme disent les psychologues. Un homme ne parvient pas à se construire si une voie ne lui est pas 
ouverte pour contrer et canaliser ses pulsions et ses instincts. Sans loi, on ne peut pas grandir en 
humanité et vivre ensemble ! 

Donner des repères est une preuve d’amour. Cette éducation est vitale. Chaque fois que l’on supprime 
ou que l’on n’assure pas un poste d’éducateur, il faut prévoir au moins deux postes de policiers ! 

Les pharisiens se lavent les mains souvent, Jésus leur rappelle qu’il s’agit avant tout de laver son cœur. 
L’Evangile nous met en garde : la vraie foi ne se contente pas de respecter feu rouge / feu vert. Elle est 
action concrète pour venir en aide à son prochain. « Celui qui aime son prochain a pleinement 
accompli la Loi ». 

Yves Cornu 



PREMIERE LECTURE

« Vous n’ajouterez rien à ce que je 
vous ordonne… vous garderez les 
commandements du Seigneur » 
(Dt 4, 1-2.6-8) 

Lecture du livre du Deutéronome


Moïse disait au peuple :  
    « Maintenant, Israël, écoute les décrets et 
les ordonnances que je vous enseigne pour 
que vous les mettiez en pratique.  
Ainsi vous vivrez, vous entrerez, pour en 
prendre possession,  dans le pays que vous 
donne le Seigneur, le Dieu de vos pères.  
    Vous n’ajouterez rien à ce que je vous 
ordonne, et vous n’y enlèverez rien,  mais 
vous garderez les commandements du 
Seigneur votre Dieu  tels que je vous les 

prescris. 
    Vous les garderez, vous les mettrez en 
pratique ;  
ils seront votre sagesse et votre intelligence  
aux yeux de tous les peuples.  
Quand ceux-ci entendront parler de tous ces 
décrets,  
ils s’écrieront :  
‘Il n’y a pas un peuple sage et intelligent  
comme cette grande nation !’  
    Quelle est en effet la grande nation  
dont les dieux soient aussi proches  
que le Seigneur notre Dieu est proche de 
nous chaque fois que nous l’invoquons ?  
    Et quelle est la grande nation  
dont les décrets et les ordonnances soient 
aussi justes que toute cette Loi que je vous 
donne aujourd’hui ? »


    – Parole du Seigneur.


PSAUME 14 (15)
R/ Laudate omnes gentes, laudate 
Dominum ! Laudate omnes gentes, 
laudate Dominum !  
Celui qui se conduit parfaitement,  
qui agit avec justice 
et dit la vérité selon son cœur.  
Il met un frein à sa langue.


Il ne fait pas de tort à son frère  
et n’outrage pas son prochain. 
À ses yeux, le réprouvé est méprisable  
mais il honore les fidèles du Seigneur.


Il ne reprend pas sa parole. 
Il prête son argent sans intérêt,  
n’accepte rien qui nuise à l’innocent.  
Qui fait ainsi demeure inébranlable.


DEUXIÈME LECTURE  
« Mettez la Parole en pratique » (Jc 
1, 17-18.21b-22.27) 

Lecture de la lettre de saint Jacques


Mes frères bien-aimés, 
    les présents les meilleurs, les dons parfaits,  
proviennent tous d’en haut,  
ils descendent d’auprès du Père des lumières,  
lui qui n’est pas, comme les astres, 
sujet au mouvement périodique ni aux éclipses.  
    Il a voulu nous engendrer par sa parole de 
vérité,  
pour faire de nous comme les prémices de 
toutes ses créatures.  
    Accueillez dans la douceur la Parole semée 
en vous ;  
c’est elle qui peut sauver vos âmes.  
    Mettez la Parole en pratique,  
ne vous contentez pas de l’écouter :  
ce serait vous faire illusion. 
    Devant Dieu notre Père,  
un comportement religieux pur et sans 
souillure,  
c’est de visiter les orphelins et les veuves dans 
leur détresse,  
et de se garder sans tache au milieu du monde.


    – Parole du Seigneur.




 

 
HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS 
www.up-rives-de-laire.ch     Facebook : UP Rives de l’Aire 
Journal : Rives de l’Aire info disponible dans nos églises et chapelles 

Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61 
Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00 

 

Samedi chapelle Sainte-Famille, 17h30 
 

 

 

Dimanche 
Église de Plan-les-Ouates 

St Bernard de Menthon, 10h00 

Église de Grand-Lancy 

Notre-Dame des Grâces, 10h30 

Messes ma Plan-les-Ouates : 08h30 ; me N.-Dame des Grâces :18h30 ; je Ste Famille : 08h30 

ve N.-Dame des Grâces :08h30  Chapelet ma Plan-les-Ouates : 08h00 
 

 

AGENDA  
 

Dimanche 1er septembre 

- Groupe confirmation 2023-2025, 17h30, salle Notre-Dame des Grâces 
 

Mercredi 4 septembre 

-Permanence Caté, exceptionnellement de 16h30 à 17h30 (au lieu de 19h00h),  

  à la cure de Notre-Dame des Grâces 
 

Jeudi 5 septembre (jeûne Genevois) 

-pas de messe à 8h30 à la Sainte-Famille 

- Adoration du Saint-Sacrement, 18h30, Notre Dame des Grâces 
 

Samedi 7 septembre 

-Mariage de Noémie Kursner et Yoann Grangier, 14h, Notre Dame des Grâces 
 

Dimanche 8 septembre 

-Baptême de Abel Da Silva Branco, Alba Marques et Mia Barampana,  

 11h45 à Notre-Dame des Grâces 
 

 Messe radiodiffusée,  
Dimanche 8 septembre à 9h00 depuis l’église 

de Saint-Bernard de Menthon à Plan-les-Ouates. 

 Il est conseillé d’être à l’église à 8h30 pour recevoir les informations des    
 techniciens de la radio.  
 

Une répétition pour les chants est prévue le mercredi 4 septembre à cette même église, 

à 18h00 : bienvenue à toutes et tous qui aiment chanter ! 

Bienvenue à celles et ceux qui pourront participer activement à cette animation. C’est 

un service que nous pouvons rendre à celles et ceux qui ne peuvent plus se déplacer. 
 

Les messes habituelles sont maintenues : 

samedi 7 sept. à 17h30 à la Sainte Famille 
dimanche 8 septembre à 10h30 à Notre Dame des Grâces. 
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                   PASSER AU VERT ET S’ARRETER AU ROUGE 
 

Pour beaucoup la loi est à la manière des automobilistes qui s’arrêtent au 

feu rouge et passent au vert. Si la morale s’arrête-là… Ce n’est pas 
suffisant ! Nous oublions que nous sommes faits pour nous orienter vers le 
bonheur. 
 

Peut-on alors vivre sans loi ? La Loi de Dieu est-elle une aide ou un 

carcan ? Pour le peuple d’Israël qui sortait de l’esclavage en Egypte, les dix 
commandements étaient un « passeport pour la liberté ». Seuls les peuples 
libres ont des lois ; les esclaves sont soumis à l’arbitraire. 
 

Cependant les hébreux n’ont pas toujours saisi que cette Loi était 
l’expression d’un amour paternel. Ils y ont été souvent rebelles. Le 
reproche divin était alors celui-ci : « Vous n’avez pas compris combien je 

vous aime ! » 
 

Toute loi est contraignante, il est vrai. Mais, sans loi, un être humain ne 
peut pas « se structurer » comme disent les psychologues. Un homme ne 

parvient pas à se construire si une voie ne lui est pas ouverte pour contrer 
et canaliser ses pulsions et ses instincts. Sans loi, on ne peut pas grandir en 
humanité et vivre ensemble ! 
 

Donner des repères est une preuve d’amour. Cette éducation est vitale. 

Chaque fois que l’on supprime ou que l’on n’assure pas un poste 
d’éducateur, il faut prévoir au moins deux postes de policiers ! 
 

Les pharisiens se lavent les mains souvent, Jésus leur rappelle qu’il s’agit 

avant tout de laver son cœur. L’Evangile nous met en garde : la vraie foi ne 
se contente pas de respecter feu rouge / feu vert. Elle est action concrète 
pour venir en aide à son prochain. « Celui qui aime son prochain a 

pleinement accompli la Loi ». 
 

                          Yves Cornu 

 
Quête pour la 
paroisse 

http://www.up-rives-de-laire.ch/


ENTREE Touche nos oreilles U 28 
 

Touche nos oreilles, nous entendrons ! 

Souffle sur nos lèvres, nous parlerons. 
Donne ta lumière, nous brillerons.  
Montre-nous la route, nous marcherons. 
 

Dieu silence, Tu nous as parlé : 

Lumière dans nos yeux 

ferment dans notre pain 
 
 

Tourne ton visage, nous te verrons ! 

Coule dans nos veines, nous guérirons. 

Vienne l’espérance, nous t’attendrons. 

Brille ton étoile, nous partirons. 
 

Ouvre-nous la porte, nous entrerons ! Dresse-nous la table, nous mangerons. 

Fais jaillir la source, nous renaîtrons. Fais chanter la flûte, nous danserons.  ref- 
 

GLORIA 
 

 

 

 

 
 

Assemblée 

Père Saint créateur, la terre est remplie de ta gloire, 

nous te chantons merci, Nous bénissons ton nom ref. 
 

Fils bien aimé Jésus, tu portes le péché du monde. 

Toi seul est le Seigneur, toi seul est le Très-Haut. ref. 
 

Saint Esprit d’unité, tu souffles la vie sur le monde. 

Tu nous remplis d’amour, nous fais enfants de Dieu.  ref. 
 

PSAUME14 (15) 

Laudate omnes gentes, laudate Dominum ! 

Laudate omnes gentes, laudate Dominum ! 
 

Celui qui se conduit parfaitement, qui agit avec justice 
et dit la vérité selon son cœur. Il met un frein à sa langue. 

Il ne fait pas de tort à son frère et n’outrage pas son prochain. 
À ses yeux, le réprouvé est méprisable mais il honore les fidèles du Seigneur. ref. 
 

Il ne reprend pas sa parole. Il prête son argent sans intérêt, 

n’accepte rien qui nuise à l’innocent. Qui fait ainsi demeure inébranlable. ref. 

ALLELUIA 
 

 

 

PRIERE UNIVERSELLE 

Seigneur écoute-nous, Seigneur exauce-nous, 

regarde notre terre, entends notre prière ! 
 

SANCTUS messe Trinité 
 

Saint Saint Saint le Seigneur le Dieu de l’univers. 

Saint Saint Saint le Seigneur le Dieu de l’univers. 

Ciel et terre sont remplis de ta splendeur et de ta gloire. 
 

Hosanna au plus haut des cieux ! 

Hosanna au plus haut des cieux !  

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur,  
Hosanna au plus haut des cieux ! Hosanna au plus haut des cieux ! 

 

 

ANAMNESE 

Tu as connu la mort, tu es ressuscité, 
et tu reviens encore pour nous sauver ! 
 

AGNUS messe Trinité 
 

Agneau de Dieu envoyé par le Père, tu nous sauves du péché. 
Prends pitié de nous, Seigneur, prends pitié de nous, Seigneur. 
 

Agneau de Dieu, emportant notre mort, tu nous donnes la vie. Prends 
pitié…. 
 

Agneau de Dieu, dans l’Amour de l’Esprit, tu apaises notre cœur. 
Donne-nous la paix Seigneur, donne-nous la paix Seigneur. 

 

 

ENVOI Dans le soleil ou le brouillard T85 

Dans le soleil ou le brouillard, il faut tracer jour après jour, 

un chemin pour la Bonne Nouvelle, la Nouvelle de ton Amour. 
 

Ton Evangile est une grâce, qu’il faut accueillir dans un cœur d’enfant. 

Tu nous confies d’être l’espace, où s’inventeront des soleils levants. 
 

Ton Evangile est espérance qui fait avancer plus loin que la nuit. 
Tu nous confies d’être semence, pour que ta parole germe en toute vie. 
 

Ton Evangile est vigilance : regard qui s’étonne et main qui se tend. 
Tu nous confies d’être silence, comme notre Dieu s’est fait mendiant 

 

 

 

 


